

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1er de chaque mois, ou commencer avec le 1er numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à **FIRMIN H. PROULX**, Rédacteur-Propriétaire.



Gérant :

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à **Hector A. Proulx**, Gérant.

ANNONCES :

Première insertion.....10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc.... 3 centins par ligne
Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première. } ABONNEMENT
\$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : "Noces d'or" du Rév. M. François Pilote, curé de St-Augustin (Portneuf), à l'occasion de son 50^{me} anniversaire de prêtrise, le 13 août.—Le sentiment religieux chez nos volontaires Canadiens-français.—Le clergé Canadien et la récente rébellion au Nord-Ouest.—La récompense accordée aux volontaires qui ont fait la campagne au Nord-Ouest.

Causerie Agricole : Des moissons et les moyettes.

Sujets divers : Le miel comme aliment et médicament selon un médecin apiculteur.—Les chevaux et les mouches.

Choses et autres : Découpler la récolte des pommes de terre.—Fabrication du beurre et du fromage dans le comté de Huntingdon, P. Q.

Recettes : Le croup.—Contre-poison du phosphate.

Prospectus du Collège de Ste-Anne.

A nos abonnés.—Suivant les règles d'abonnement à la Gazette des Campagnes nous ferons remarquer qu'on ne peut en cesser l'abonnement sans avoir donné par écrit, UN MOIS avant l'expiration de l'abonnement, de l'intention de le faire, et pour cela il faut avoir préalablement payé les arrérages d'abonnement, s'il y en a. On ne s'abonne pas moins que pour un an à la Gazette des Campagnes.

Prime offerte à nos abonnés.—Comme la nouvelle année de la Gazette des Campagnes (23^e année) commencera au mois d'août, pour la plupart de nos abonnés, ceux qui nous feront parvenir le prix d'abonnement jusqu'au 1er août 1886, y compris les arrérages, recevront en prime le volume suivant qui peut être d'une grande utilité aux cultivateurs et à ceux qui gardent des chevaux : "LE PARFAIT MARECHAL EXPERT MODERNE.

Cette offre de prime ne vaudra que pour les mois de juillet et août.

Le gérant de la Gazette des Campagnes, Hector A. Proulx offre en vente des volumes de littérature très intéressante. Voir son annonce au No 41 de la Gazette des Campagnes.

REVUE DE LA SEMAINE

"Noces d'or" du Rév. M. François Pilote, curé de St-Augustin.—Le 13 août prochain auront lieu à Saint-Augustin, comté de Portneuf, les noces d'or du révérend M. Pilote, curé de cette paroisse.

M. Pilote a fourni une longue et fructueuse carrière. Il s'est placé par ses labeurs et son dévouement, au rang des hommes qui ont fait du bien à leur pays.

Ancien directeur et supérieur du Collège de Saint-Anne, fondateur de l'École d'agriculture du même nom, curé d'une vaste et populeuse paroisse, il a constamment travaillé à l'avancement moral, intellectuel et matériel de ses concitoyens.

Ses noces d'or seront pour tous ses amis une heureuse occasion de lui témoigner leur estime et leur respect.

On nous informe qu'il n'y aura aucune invitation spéciale. Tous les amis du vénérable curé de Saint-Augustin seront reçus à bras ouverts.

Le 13 août, il y aura sur le chemin de fer du Nord un train qui partira de Québec à 7 heures du matin.—*Courrier du Canada.*

Le sentiment religieux chez nos volontaires Canadiens-Français.—Nos braves volontaires sont revenus du Nord Ouest. A Montréal le 65^{ème} bataillon, à Québec le 9^{ème} sont rentrés dans leurs foyers au milieu des acclamations de la foule et de la joie des familles.

Au-dessus des scènes touchantes du retour et des élans de l'enthousiasme, a dominé le sentiment religieux, ce sentiment que l'enfant canadien-français suce avec le lait de celle qui lui a donné le jour et qu'il voit se fortifier en lui à mesure qu'il avance dans la vie. Avant de se jeter dans les bras d'une mère chérie ou d'une épouse bien-aimée, ces braves défenseurs sont allés se prosterner aux pieds des autels, pour rendre grâce au Dieu des armées et le remercier de ses faveurs. Le bouquet de fleurs que le colonel Ouimet reçut de la ville de Montréal à son